

GRACIAS AL TRABAJO DE LOS EQUIPOS DE EMERGENCIA

# Cerca de 10.000 hectáreas se han salvado en el incendio de la precordillera

**A dos semanas de iniciado el fuego, se han consumido poco más de 1.200 hectáreas** de las aproximadamente 10.000 que se han evitado. Vecinos en el lugar se mantienen en alerta.

**DIEGO CHACANA**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: CRISTIAN CÁCERES

**H**oy se cumplen 14 días exactos desde que comenzó el incendio denominado "San Patricio", en plena precordillera de la región de Ñuble, el cual ha consumido 1.227 hectáreas de bosque nativo.

Durante la tarde del pasado miércoles, Bomberos de distintas comunas de toda la región llegaron al sector de Los Pellines, más específicamente al fundo "El Plan", para realizar, principalmente, labores de prevención, con el objetivo de evitar que el fuego llegara a las viviendas.

El cerro Miñihué es el que preocupa a las autoridades, puesto que el incendio ha ido bajando por la ladera. Justo abajo, se encuentra el río Chillán, y pocos metros más allá las casas del fundo "El Plan". Durante el jueves cada casa del sector mantenía, al menos, una camioneta de Bomberos en caso de que alguna pavesa alcanzara las casas.

Pero el trabajo de extinción es llevado a cabo por los brigadistas

de la Corporación Nacional Forestal (Conaf). Ellos se internan en el espeso bosque nativo para tratar de controlar el incendio vía terrestre. Pero la labor es compleja.

Las empinadas laderas del cerro impiden que, incluso, accedan vía terrestre. Tienen que hacerlo vía helicópteros. De ahí, bajar a los focos activos y desarrollar su labor, la cual muchas veces se torna muy difícil debido a las condiciones del terreno. Un incendio en estas zonas del país puede durar semanas por lo mismo: la topografía.

## Recursos operativos

Pero a pesar de las complejidades, hasta este jueves eran más de una veintena de recursos desplegados en toda la zona, los que han permitido que el fuego no consuma viviendas ni siga afectando al bosque nativo del Corredor Biológico Nevados de Chillán - Laguna del Laja.

En concreto, durante este jueves los recursos se distribuían en 13 brigadas terrestres, incluyendo una de la región de Valparaíso, junto a tres brigadas mecanizadas, para reforzar las operaciones en terreno.

Los recursos tanto terrestres

como aéreos dispuestos por Conaf han permitido que cerca de 10.000 hectáreas de bosque nativo hayan sido salvadas de las llamas. En gran parte, por la labor de las aeronaves, junto con el los brigadistas.

El director regional de Conaf, Juan Salvador Ramírez, explicó que "si bien hay un reporte de poco más de 1.200 hectáreas afectadas, hay que resaltar que si no hubiésemos llegado desde el primer día con los recursos, fácilmente se consumen 10.000".

"Lamentamos profundamente la afectación al bosque nativo. Este es un incendio topográfico, con quebradas abruptas y es muy difícil el combate directo. Lo que queremos ahora, es que bomberos nos siga ayudando en la labor del resguardo de viviendas", resaltó Juan Salvador Ramírez, director regional de al Conaf.

Desde Bomberos también entregaron detalles de la labor que realizan a partir del miércoles, tras la modificación de la Alerta Roja y el peligro a viviendas.

Carlos Navarrete, Comandante del Cuerpo de Bomberos de Pinto y encargado de las coordinaciones en la emergencia, resaltó que la labor

## Apoyo aéreo y equipos técnicos

El apoyo aéreo es compuesto por una brigada heli-transportada, con un contingente de 2 helicópteros livianos, 4 medianos, 2 Super Puma, 1 Chinook y 1 Black Hawk, además de 3 aviones cisterna para tareas de abastecimiento y cobertura estratégica. Mientras que para garantizar la operatividad y logística, un equipo de 14 técnicos está a cargo del mantenimiento y soporte, con el respaldo de una camioneta RAM y una ambulancia, asegurando una respuesta eficiente ante cualquier eventualidad.

actual es la de resguardo.

"Solamente el resguardo en caso de saltos de pavesas. Los esfuerzos están concentrados en el fundo El Plan, donde hay alrededor de 50 casas. Llegamos durante la tarde del miércoles, pero previamente teníamos rondas preventivas en el sector", mencionó.

## Temor de los vecinos

El incendio parece bajar descontrolado por las laderas del cerro. Da hasta cierto temor visualizar el fuego y el humo interminable que ejerce del bosque. Es lo normal en este tipo de incendios y Bomberos ya está cumpliendo la labor de resguardo de viviendas, por lo que esperan ninguna casa se vea afectada.

Pero de todas maneras la preocupación de los vecinos es latente. Rodrigo Bustos mantiene una vivienda en el fundo El Plan. En ese sentido expresó su "desazón", insistiendo en que se refuercen los recursos. "Lo que requerimos de las autoridades regionales dependientes del nivel central de Ñuble y, en particular, de Senapred y Conaf, es que dispongan efectivamente de los recursos materiales y humanos que conforme la declaratoria de alerta roja corresponden. La reacción de los organismos especializados ha sido tardía y solamente reactiva", explicó.

Otro vecino, residente del sector, ve con más optimismo la situación. "Me ha sorprendido el trabajo y hemos aprendido mucho en cómo se maneja y combate el incendio. Hay que llamar a la calma a la comunidad. Vemos el fuego que avanza, pero hemos aprendido que tiene que hacerlo. Las brigadas han hecho un trabajo increíble para que avance a poca velocidad. Se están albergando a más de 180 personas en nuestro recinto", explicó Marcelo Ruiz, director de la Fundación Conserva Tu Bosque, quien mantiene una zona para que brigadistas puedan pernoctar mientras realizan su labor.

En el incendio trabajan diez helicópteros y tres aviones cisterna.

